

Aragón-Info, lunes 2 de diciembre del 2.002

Comunicado-Montañas de Aragón

ARAGÓN DESTRUIRÁ VARIAS MONTAÑAS PARA HACER ESTACIONES DE ESQUÍ. ECOLOGISTAS EN ACCIÓN PIDE SU DISOLUCIÓN INMEDIATA.

Ecologistas en Acción pedirá a Marcelino Iglesias, presidente del Gobierno de Aragón, y a Manuel Pizarro, presidente de Ibercaja, la disolución de la sociedad mixta Aragón, Montañas de Aragón, al considerar que sus planes sobre las estaciones de esquí aragonesas son proyectos muy perniciosos para la conservación del patrimonio natural de las montañas de Aragón.

El más profundo rechazo de Ecologistas en Acción a Aragón y a sus planes de futuro se produce al conocer a través de los medios de comunicación regionales que esta empresa mixta participada a partes iguales por la entidad financiera Ibercaja y por el Gobierno de Aragón, prevé que en los próximos años se duplique la capacidad de sus cinco estaciones invernales. Para conseguir este fin, Aragón debe llevar antes a efecto el incremento de la superficie esquiable, lo que conllevará la drástica destrucción de espacios naturales pirenaicos y de zonas del sistema ibérico todavía vírgenes y de gran valor natural.

Ibercaja y el Gobierno de Aragón, impulsores únicos de estos planes, han anunciado ya una inversión desproporcionada de dinero público y privado para la apertura de nuevas zonas esquiables y la ampliación del dominio esquiable actual en Cerler (valle de Benasque, junto al Parque Natural Posets-Maladeta, Huesca), Formigal (valle de Tena, junto al Parque Nacional francés de los Pirineos Huesca), Javalambre (la cumbre más alta de Teruel), Valdelinares (bosque más meridional de Europa de pino negro, Teruel), además de 44'5 millones de euros para la posible creación de nuevas estaciones de esquí. En total, una inversión de 216 millones de euros.

De esta manera, la conservación o la destrucción de espacios de alta montaña que contienen un gran valor natural y cultural como son el entorno del macizo de Anayet, el importante corredor natural que es el valle de Espelunciecha, las montañas de Castanesa (Ribagorza), de Suelza (valle de Chistau) o de Ruego (Bielsa), es un debate cerrado del que Aragón ha privado a la sociedad aragonesa de participar y opinar públicamente. Las voces ecologistas se silencian cuando los planes de Aragón no se han sometido a ninguna planificación medioambiental seria, a un plan de ordenación del territorio adecuado, ni (lo que es más grave) a la simple consulta de sectores sociales sensibles a la protección de la naturaleza de las montañas aragonesas. Por tanto, eso del "vamos a tener el máximo respeto con el medio natural" no nos lo creemos a estas alturas, pues no es mas que la coletilla verbal o literaria que a nadie ya tranquiliza.

De esta manera, en el 2002, Ibercaja y el Gobierno de Aragón (PSOE-PAR), tienen la desfachatez de obviar la voz que este año lanzan las Naciones Unidas y muchos gobiernos e instituciones que advierten del grave deterioro que sufren en los últimos años estos ambientes naturales. La ONU dice en diversos informes que las montañas están cada vez más amenazadas de destrucción por la presión turística y por planes de desarrollo mal orientados. El ejemplo triste de las Montañas Rocosas (EEUU) o de los Alpes se repetirá aquí, donde tenemos unas cordilleras más pequeñas y, por tanto, más vulnerables a este tipo de fuertes impactos ambientales.

Para empezar, Ecologistas en Acción considera que llamar en el año 2002 -declarado por la ONU como Año Internacional de las Montañas- a una sociedad mercantilista que responde al "holding" de la nieve -con lo que ello conlleva de destrucción de paisajes y de hábitats de especies- con esa denominación de "Montañas de Aragón" resulta un engaño y una tomadura de pelo. Además, enterados de que Alfredo Boné es la persona que el Gobierno de Aragón propone para sustituir al actual Consejero de Medio Ambiente, Víctor Longás, Ecologistas en Acción no puede por más que rechazar rotundamente a Boné por ser, a priori, un grave desacierto más de la política medioambiental aragonesa. Ecologistas en Acción hastiados de ministros y consejeros de medio ambiente que construyen pantanos, trasvases, estaciones de esquí e importan residuos tóxicos y peligrosos, denuncia la ausencia generalizada de una persona realmente conocedora y sensible hacia los problemas medioambientales.

El plan estratégico de Aragón será para las montañas de Aragón y sus hábitats lo que el Plan Hidrológico Nacional a la conservación del Ebro y los ecosistemas acuáticos en España. Aquí y allí, estas fechorías medioambientales, permitidas y propiciadas por los políticos, tienen nombres y apellidos. Las montañas aragonesas atraen el 7% a un turismo que busca naturaleza salvaje, lo que supone un 7% del Producto Interior Bruto aragonés. El "holding" de Aragón incidirá negativamente en el trabajo bien hecho por muchos profesionales del turismo sostenible.

Os recordamos que sigue la exposición de fotografías "Las paredes hablan" hasta el día 5 de diciembre en el vestíbulo del edificio Interfacultades de 9 a 22 horas. Muy interesante, hechas por el colectivo Combate Gráfico.

Colectivo Pedalea, Zaragoza.

Spain.

Edificio Interfacultades

tel 976 761000 ext.3053

Pedro Cerbuna 12 50009 Zaragoza

e-mail: pedalea@posta.unizar.es

<http://www.unizar.es/pedalea>